

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Jueves 30 de Junio de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 456.

COLEGIO DE Santo Tomás de Aquino, dirigido por D. Aniceto de Castro Fernández.

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases desde el día 1.º de Junio y durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones que estarán á cargo de ilustrados profesores.

También cuenta dentro del establecimiento con profesores competentes dedicados á la preparación de las asignaturas correspondientes á las siguientes carreras: *Preparatorio para militares, Marina, Topógrafos, Aduanas, Penales, Correos y Telegrafos, Sobrestantes de Obras públicas y Banco de España*, las facultativas de *Derecho y Filosofía y Letras* y varios idiomas. Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

Jimeno Caridad.

En el tren correo de ayer tarde salió para Logroño, acompañado de su distinguida esposa, nuestro entrañable y querido amigo el director de nuestro diario don Antonio Jimeno Caridad. Su nuevo cargo de catedrático de aquel Instituto provincial, nos le aleja de nuestro lado, produciendo su ausencia entre nosotros extraordinaria pesadumbre que solo tendrá término si algún día quiere nuestra fortuna que sea Zamora su residencia, pudiéndolo estrechar entonces cariñosamente entre nuestros brazos.

Jimeno Caridad, que ha dedicado todos sus desvelos desde bien niño á la enseñanza de la juventud, deja en Zamora un recuerdo imperecedero y un nombre inolvidable. Donde quiera que le lleve la mudable suerte, será respetado y querido, pues une á su exquisita cultura y á su ilustración bien probada, un alma abierta á todas las bondades y una caballerosidad incomparable.

Deja un vacío en la dirección del HERALDO DE ZAMORA, ciertamente imposible de llenar. Sus trabajos periodísticos, rebosantes de intención, de soltura y de fino ingenio, le han dado sólida reputación que habrá de afirmar en lo sucesivo, pues no es nuestro queridísimo Antonio de esos jóvenes que sin contrariar poderosamente sus inclinaciones y sus gustos, dejan ociosa la pluma.

Al darle hoy el adiós de despedida, embargados por el dolor que su ausencia nos produce á los que en esta casa y á su lado hemos vivido por espacio de algún tiempo en dulce fraternidad, le deseamos mucha suerte, muchas prosperidades, y le pedimos un hueco en el rincón de sus afectos para el expresivo que le tenemos, ya que el suyo vivirá eternamente en el fondo de nuestras almas.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 29 de Junio de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA
En el ministerio de Marina.

No se descansa en aquel departamento.

Los días de fiesta acuden á él desde las primeras horas de la tarde los jefes y oficiales de las diversas secciones.

El ministro de Marina se encierra en su despacho.

En este entran y salen el general Terry, el secretario Sr. Miranda y nadie más.

Los Sres. Méndez, Carvajal, Padín y Nerás reciben órdenes, interpretan telegramas, van de un lado á otro.

Llega la noche, dan las ocho... todo continúa igual.

¿Qué se dice? ¿qué se hace?

De aquel movimiento sale la organización de barcos, en los que tiene toda España fija su atención.

—¿Noticias? Muy pocas.

—No pregunten ustedes; y si lo saben cállenselo. Nosotros no sabemos nada de lo que les ocurre á ellos. Cada cual debe conocer sus cosas, pero debe también callarlas.

Tal es el criterio dominante en el ministerio de Marina.

De cuando en cuando una noticia, para que no pierdan el viaje los reporters.

**

—Y la división de que se ocupan los periódicos, ¿saldrá pronto de Cádiz?

—Sí, antes de la segunda quincena del mes próximo venidero.

Se compondrá del crucero *Meteoro*, que mandará el capitán de fragata don Alvaro Blanco, y los trasatlánticos artillados *Ciudad de Cádiz* y *Alfonso XIII*, que mandan los teniente de navío de primera D. Federico Ibáñez y D. José Pidal.

—¿Del suceso ocurrido en Puerto Rico, han tenido ustedes noticias?

—Sí, pero en ellas sólo se habla de la muerte de un marinero.

En cuanto á los buques que salieron á hostilizar á los enemigos han sido el *Terror* y el *Isabel II*.

En cuanto al viaje de la escuadra que manda el general Cámara—nos dijo quien nos hablaba—hay que tener en cuenta las condiciones extraordinarias de la travesía por el Canal, en donde el calor es irresistible, y es preciso siempre poner á los buques en condiciones de poderlo realizar en regular forma, para lo cual se proveen de baños y otros medios higiénicos imprescindibles.

De la adquisición de nuevos buques de guerra nada le puedo decir—terminó—porque nada hay.

**

En otro lugar recogemos el telegrama

de Puerto Rico recibido en el ministerio de Marina, y que á las cuatro de la tarde nos facilitó el señor Miranda.

Firma de la Reina.

Guerra.

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Julián Batanero y Montenegro.

Concediendo la gran cruz de María Cristina al general de división D. Francisco Loño.

Disponiendo que el general de brigada D. Paulino Aldaz pase á la sección de reserva del Estado Mayor General.

Promoviendo á general de brigada al coronel de Infantería D. Antonio Jerez.

De Política.

La anunciada reunión del Directorio republicano, se verificará probablemente el sábado próximo.

En esta segunda reunión acordará el Directorio los detalles referentes á la propaganda política que ha de emprender la fusión republicana.

Todavía no ha sido acordada la fecha en que haya de salir para Barcelona el Sr. Salmerón y Alonso.

Dos telegramas

del HERALDO

París 29.

Dice el *Herald* que el almirante Watson está completamente tranquilo respecto de la provisión de carbón para sus barcos.

El *Newark* navega 10.000 millas sin necesitar proveerse de carbón; el *Oregón* y el *Iova*, 7.000.

Los cruceros *Dixie*, *Yankee* y *Joseville* llenan 1.000 toneladas, y los tres buques carboneros, 13.000.

Sólo preocupa la falta de una base de operaciones, y también el temor de un caso de avería.

En su consecuencia, el objetivo de Watson es ocupar las Canarias y destruir los cruceros en construcción.

Para emprender esta campaña llevarán provisiones para cuatro meses.

**

Según el *Herald*, afirmase que se ha intentado cometer dos atentados contra Aguinaldo, uno de ellos por un individuo de nacionalidad italiana.

Agrega que los insurrectos sitian á cuatro mil españoles en San Juan del Monte, atacáncoles diariamente.

Asegúrase que Monet ha intentado hasta ahora, sin éxito, forzar las líneas de los insurrectos.

De sociedad.

En el Casino de Santa Clara que estuvo anoche de media gala, y hubo bastantes mujeres guapas, y algunas madres bien conservadas y algunos chicos de esos que danzan lo cual va siendo cosa muy rara, se bailó anoche tres horas largas las cuales fueron cortas y gratas para los pollos y las muchachas.

Del calor que hizo nadie se extraña; fué ayer un día de esos que abrasan y fué la noche de igual calaña; pero las bellas que allí brillaban, ni lo sentían ni lo notaban.

Tengo, señores, la prueba exacta con las siguientes cortas palabras que en mis oídos están grabadas.
—Niña, no waleses.—
—¡Si el wals me agrada! —
—Pero, hija mía, las vueltas rápidas y el calor que hace te pondrán mala —
—No te preocupes, que el wals me encanta ¡y estoy más fresca que una garrafa!—
Esto demuestra bien á las claras, que no hay refresco como la danza para los pollos y las muchachas.

Guantánamo sitiado.

Por el cable,

Nueva York 29.

La junta cubana ha recibido un telegrama de Máximo Gómez, expedido el día 24 en Cacagua.

Dice que Guantánamo está sitiado en condiciones que hacen imposible que se escape el enemigo.

Nos parece muy sospechosa la noticia. En la guía geográfica y administrativa de Cuba no hay poblado ninguno que lleve el nombre de Cacagua, si bien se llama así á las fincas destinadas al cultivo y recolección del cacao.

Máximo Gómez está á mucha distancia de Guantánamo, y para nada inter-

viene en las operaciones emprendidas por aquella parte. Es bien extraño que la noticia proceda de él, en vez de comunicarla á Nueva York los jefes americanos ó los cabecillas del departamento oriental.

Con esto no negamos la posibilidad de que, desgraciadamente, pudieran las tropas españolas de Guantánamo hallarse en situación comprometida. Hace días que nada se dice del general Pareja y de los tres batallones que estaban bajo su mando. Los ha puesto alguien en disposición de maniobrar contra la retaguardia del cuerpo de ejército de Saffher y otros es- peraban que se replegasen sobre Santiago de Cuba. Ambas versiones nos parecen más satisfactorias que verosímiles, por la interposición de fuerzas considerables del enemigo entre Santiago y Guantánamo.

Si, desgraciadamente, se confirmase el telegrama atribuido á Máximo Gómez, tampoco habría de ver en ello el resultado de causas superiores á nuestros medios de acción sino un efecto más de las imprevisiones que los hechos van poniendo de manifiesto en todo lo referente á la guerra.

Guantánamo y Santiago de Cuba han sido objetivos militares del enemigo desde hace cerca de un mes, sin que se haya hecho nada para mantener en comunicación ambas posiciones. En la guerra de los diez años conservamos el dominio no sólo de aquella costa, sino de la zona montañosa que separa ambas poblaciones, y en la cual teníamos varios puntos fortificados. Abandonada totalmente en esta última insurrección, y habiendo desembarcado el ejército americano en Daiquirí, es ilusorio pensar que Guantánamo puede ayudar á Santiago de Cuba, ni Santiago de Cuba á Guantánamo. La manifiesta inferioridad de nuestras fuerzas en ambas partes nos condena en las dos á correr separadamente la suerte de la guerra.

Colegio Modelo.

En este acreditado centro de enseñanza que dirigen los inteligentes Profesores don Bautista de Asís Fraile, don Daniel Rodríguez Hernández y don Atilano Martín Jambrina, se verificaron en la tarde del martes los exámenes reglamentarios, con un resultado verdaderamente prodigioso, que pone de relieve los continuos desvelos de tan celosos Profesores y el aprovechamiento extraordinario de sus jóvenes alumnos.

En el citado Colegio, donde como ya en otra ocasión hemos dicho, se preparan los alumnos para la ciencia y el arte con base firme, hemos adquirido el profundo convencimiento de que el sistema educativo que en él se sigue, es sin disputa de ningún género el más hábil y adecuado para nutrir el cerebro de la juventud de aquella suma de conocimientos que ha de hacerla estimable, preparándola para que brille algún día en las infinitas manifestaciones del saber humano.

Demuestra la bondad de este Colegio, el crecido número de alumnos que concurre á sus clases, y que no dudamos aumentará más y más cada día.

Presidieron los exámenes, el señor cura párroco de San Ildefonso, don Melchor Zatarain, el señor Cases, inspector de primera enseñanza, y don Lucas de la Iglesia, Profesor de la Normal de Maestros. Los señores Zatarain y Ca-

ses, después de terminados los exámenes, hicieron uso de la palabra, para aplaudir y enaltecer los esfuerzos de los Profesores y la aplicación de sus alumnos, estimulándoles á seguir con tan buena fortuna por la senda ya emprendida, en la que han de recoger abundantes y provechosos frutos.

Los invitados á este acto, que nos impresionó agradablemente á todos, fuimos obsequiados por los amables Profesores del Colegio Modelo, con profusión de pastas, vinos generosos y cigarros, colmándonos al propio tiempo de exquisitas atenciones.

Reciban con nuestro expresivo agradecimiento la más entusiasta enhorabuena, y nuestro aplauso al que son acreedores consobrada justicia.

Varias noticias de Cuba.

Habana 29.

En Casilda un barco americano intentó forzar la boca del puerto y estuvo á punto de embarrancar sobre los cayos. Viendo este peligro, renunció á su empresa.

El cañonero *Ardilla* ha practicado un reconocimiento por la costa de Batabanó. Ha recogido á los tripulantes de cinco balandros destinados al servicio de prácticos. Dichas embarcaciones cayeron en poder del enemigo.

Infringido por algunos comerciantes el acuerdo de no alterar el precio de los víveres, y reconociendo la imposibilidad de sujetar éste á un tipo invariable, la junta directiva de la Lonja ha renunciado á mantener aquella medida. Adopta, en cambio, la de expulsar de la agremiación á los que encarezcan exageradamente los artículos de primera necesidad.

El periódico *La Lucha* pide resoluciones enérgicas contra el abuso anunciando que traerá graves consecuencias.

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU.

DESDE LONDRES

Londres 29.

Los últimos telegramas de Washington dicen que es oficial la noticia de haber ocupado fuerzas de la brigada de vanguardia yanqui posiciones importantes á orilla del río Guamo, y á poco más de tres millas de Santiago de Cuba.

Por la izquierda las fuerzas de Wheeler amenazan á San Juan.

Por la derecha la brigada Lawton, con artillería de montaña y parte de la artillería gruesa desembarcada en Altares, ocupa Jaragua.

Los ingenieros preparan el transporte de las demías piezas de gran calibre y el emplazamiento de éstas; para concluir sus tareas necesitan seis días.

Esta tarde llegarán los refuerzos que están en camino.

En la secretaría de Guerra creen que 28.000 hombres con mucha artillería podrán atacar á Santiago el sábado ó domingo de la semana próxima.

También tienen carácter oficial las noticias acerca de los numerosos casos de malaria, disentería é insolaciones que afligen á los yanquis. El parte sanitario no habla de fiebre amarilla.

Suponen en Washington que algunas fuerzas españolas han logrado unirse ya á las que manda el general Linares.

**

Telegrafían de San Francisco que esta mañana salió á bordo del *Newport* el general Merrit con fuerzas de desembarco, sin esperar á que estuviesen en disposición de zarpar los buques trasportes.

Débase este apresuramiento á órdenes del Gobierno yanqui, impuesta ante el temor de que la escuadra española del almirante Cámara llegue á tiempo de interceptar la tercera expedición de tropas americanas.

**

La prensa de aquí, refiriéndose á noticias de sus corresponsales en América, dice, que en vista de las formidables defensas de Santiago se reforzarán las fuerzas yanquis hasta 30.000 hombres, retrasándose el ataque hasta que se reúnan elementos suficientes.

Reina una gran confusión en los movimientos y servicios de los yanquis que se hallan en Santiago.

Se ha proclamado oficialmente el bloqueo del Sur de Cuba y Puerto Rico.

El *Times* dice, sin embargo, que para hacer efectivo el bloqueo de Puerto Rico se necesita una numerosa escuadra, que ha de estar constantemente expuesta á las tempestades que se desencadenan en aquellas costas.

**

El corresponsal en Hong Kong del *Daily Telegraph* dice que ha consultado á las autoridades alemanas residentes en aquel punto, y le han manifestado que es imposible la intervención alemana en Manila.

En cambio el corresponsal en Manila del mismo periódico dice que empieza allí á temerse que Alemania, en vez de ayudar á los españoles, sólo espera ocasión para tomar parte en el reparto de las islas.

Se esperan en Manila los cruceros alemanes *Geffion* y *Deutschland* con el príncipe Enrique.

En cuanto lleguen, la escuadra alemana se compondrá de siete buques y superará á la yanqui.

Los oficiales yanquis no ocultan su irritación contra los alemanes, y atribuyen á su prolongada estancia en aquellas aguas la resistencia de los españoles.

No hay noticias de la expedición auxiliar que envió Dewey, que ya empieza á tener recelos por la suerte de aquella.

Con este motivo ha enviado al *Boston* para que practique investigaciones por el Norte de la isla de Luzón.

**

Telegrafían de Jaragua á *The Daily Telegraph* que los americanos han acordado aplazar para el día 6 del próximo Julio, el ataque general contra Santiago de Cuba.

Parece que los yanquis se hallan persuadidos de que mientras no reciban más refuerzos no pueden intentar el asalto á las formidables defensas que los españoles han construido en lo alto de las montañas que dominan á Santiago de Cuba.

La prensa con referencia á noticias de

origen español, pues los americanos guardan silencio sobre el particular, habla de las bajas que la fiebre amarilla está causando en las tropas americanas que desembarcaron cerca de Santiago de Cuba.

DESDE PARIS

Paris 29.

La noticia del próximo envío de una escuadra á Canarias y la Península, es objeto de gran preocupación.

Supónese que las grandes potencias adoptarán una actitud resuelta para limitar, y si es posible impedir, el ataque de los norteamericanos á puertos españoles.

**

Dicen de Washington que el general Lawton niega que Cervera haya mandado transportar cañones para fortificar Santiago.

Telegrafían del Cairo que el Gobierno egipcio, informado de que han sido embarcadas en la escuadra española 9.000 toneladas de carbón, ha ordenado al gobernador de Port Said que notifique al almirante Cámara que le prohíbe cargar más carbón.

**

Un importante periódico alemán examinando las relaciones de Alemania con España en lo que al Archipiélago filipino se refiere, recuerda todas las circunstancias en que se ha querido ver una protección resuelta á favor de España; destruye todas las fantasías forjadas sobre el particular para llegar á la deducción de que lo único que debe esperarse, es que las fuerzas germánicas existentes en Filipinas, impedirán, en caso necesario, los desordenes y violencias de los tagalos semisalvajes, que no ha vacilado América desencadenar sobre Manila. Y en que este resultado se logre todas las naciones, incluso América, se hallan interesadas igualmente.

DESDE VIENA

Viena 29.

La prensa austriaca hace constar las dificultades con que tiene que luchar el ejército americano después de su desembarco en Cuba, tanto por el valor y pericia del ejército español, como por las enfermedades que ocasiona el clima.

No basta, pues, en concepto de varios, el éxito indudable del desembarco para asegurar el resultado de la empresa; que también dificultará la diversidad de aspiraciones de los insurrectos.

Acaso por esto último se ha dispuesto el envío de considerables refuerzos, cuando la política de los Estados Unidos en su origen parecía querer limitarse á formar el poder de la rebelión facilitándola el triunfo.

PARTE OFICIAL

De Puerto Rico.

San Juan de Puerto Rico 28.

El jefe del apostadero al ministro de Marina:

Al amanecer, y al recalar el vapor trasatlántico *Antonio López*, sobre Arci-

bo, fué perseguido por un crucero con fuego vivo.

Ha embarrancado en Punta Salmas. Salieron *Isabel II* y *Concha* para protegerle, sosteniendo el combate hasta las diez de la mañana que se alejó enemigo. Comunico con trasatlántico bajo lluvia y balas dotación playa.

Recomiendo últimos tripulantes. Se organiza salvamento de los pertrechos de guerra. Por tierra protegió fuego nuestros buques por querer impedir enemigo.

**

Aunque no se dice en el texto del precedente telegrama, parece que el gobernador general de Puerto Rico da la noticia de que al embarrancar el *Antonio López* sufrió la explosión de una de las calderas.

También se dice que no era uno, sino dos los cruceros que habían atacado al trasatlántico español.

La Cruz Roja española.

Habiendo ofrecido generosamente la Cruz Portuguesa á tramitar, por su conducto, la correspondencia que los prisioneros españoles residentes en los Estados Unidos dirijan á sus familias ó relaciones, y hallándose en la actualidad desempeñando tan importante servicio, se hace saber á los interesados que las cartas que deseen enviar á dichos prisioneros españoles en la América del Norte, deberán remitirlas á esta Secretaría General, Huertas 11, para cursarlas á su destino Madrid 18 de Junio de 1898.

El Secretario General de la Asamblea Suprema, *Eduardo Saenz y Santander*.

Teatro.

Anoche, con una entrada de las que llenan de regocijo la taquilla del Teatro, se representó por segunda vez *El Regimiento de Lupión*, que fué celebradísimo por el numeroso público, distinguiéndose la compañía que dirige el señor González, por la esmerada interpretación que supo dar á tan ocurrente como aplaudida comedia.

Para esta noche figura en los carteles la preciosa obra de Feliú y Codina *María del Carmen* y el estreno de *Tocino del Cielo*.

Deseamos al señor González que vea premiados sus esfuerzos con entradas tan buenas como la que hubo anoche en el Coliseo.

ZAMORA AL DIA

La corrida de ayer.

El exceso de original nos obliga á retirar la revista de la corrida de toros en nuestro circo taurino, y á la fiesta de ayer tarde solo podemos dedicar unas pocas líneas.

El ganado de Valle, bien cuidado y de buena lámina dió mucho juego, sobresaliendo el primero, quinto y sexto.

Lagartijillo estuvo sobresaliente en el primer toro y colosal en el quinto. *Pepe Hillo* no hizo nada de provecho. Muy trabajadoras las cuadrillas, excepto los picadores, que se acreditaron de vagos. La entrada no pasó de regular; espléndida la tarde, y la guapeza de las hijas de esta tierra produciendo el disloque en el sexo masculino, y más insolaciones que el rubicundo astro del día.

Vaya un aplauso para la empresa, que no ha omitido gasto ni sacrificio para dejar contenta á la afición.

El martes llegó á esta población nuestro estimado amigo el capitán de Estado Mayor don Juan de Mora, acompañado de su distinguida esposa doña María del Pilar Requejo, que pasarán entre nosotros la temporada de verano.

Ha regresado de Toledo el nuevo oficial del Arma de Infantería, don Luis Prada y Vaquero, hijo de nuestro querido amigo don Eduardo.

Le felicitamos por las estrellas que ya luce, y le damos la más cordial bienvenida.

El médico de Villalve ha denunciado á la primera autoridad civil que en aquel pueblo está practicando la medicina el vecino Eulogio San Pedro, sin tener su correspondiente título.

A 67.416 pesetas asciende lo recaudado en esta provincia, con destino á engrosar la suscripción nacional.

La compañía arrendataria del monopolio de materias explosivas, ha nombrado agente para ejercer el cargo de inspección y vigilancia en esta provincia á don Faustino González-Obrón.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Paula Sánchez Morales.

Defunciones.

Bonifacio Gato Arribas.

El día 15 del próximo mes de Julio se verificarán elecciones de concejales en el ayuntamiento de Otero de Sariego.

Vino de Cosechero.

CLARETE para mesa, superior, á 16 reales cántaro. Bodega de Martín Marín, San Andrés, 17.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico del pueblo de Santovenia, con la dotación de 200 pesetas anuales.

La junta de clases pasivas, ha concedido la pensión de 182 pesetas 50 céntimos, á don Justo Pérez y doña Dominga Alonso, padres de Ramón, soldado que fué del ejército de Cuba.

VENTA

Se vende la tabla de río é islas tituladas de *Los Tres Arboles*. Manuel Orieta, dará razón.

La *Gaceta de Madrid* del día de ayer, publica el Real decreto concediendo á la diputación de esta provincia, el Castillo de esta capital.

La dirección general del Tesoro público, ha concedido á los agentes ejecutivos de contribuciones una prórroga hasta el día 10 del próximo Noviembre para la presentación de los expedientes ultimados por territorial é industrial correspondiente al presupuesto de 1896 á 97.

Ayer falleció en esta ciudad el conocido maestro en albañilería, don Bonifacio Gato Arribas.

A su estimada familia le enviamos nuestro pésame.

En el tren de Medina han salido para Madrid, las cuadrillas de *Lagartijillo* y *Pepe Hillo*.

Por el juzgado de primera instancia de esta capital, se cita á Juan María Pedrosó, para que preste declaración en la causa que se le sigue por tentativa de robo.

Por el ministerio de la Gobernación se ha concedido autorización al ayuntamiento de Fermoselle, para hacer un empréstito de 15.000 pesetas para cubrir el déficit que le ha resultado en el presupuesto de 1897 á 98.

Don Pedro Recio, ha solicitado de la alcaldía de esta capital permiso para establecer un horno en la casa número 4 de la Puebla de la Feria.

Los vecinos pueden hacer en el término de quince días las reclamaciones que tengan por conveniente.

A la hora señalada por el señor Alcalde, se celebró en la escuela de los Descalzos la sesión pública de vecinos de esta ciudad que habían solicitado la implantación del *derecho módico*, como tributo de consumos para los cereales.

De los acuerdos tomados, daremos cuenta mañana á nuestros lectores.

El día 15 del próximo Julio, salen para Toro los señores que forman la sala de la audiencia provincial, con objeto de celebrar los juicios por jurados correspondientes á aquel distrito.

Advertimos á nuestros lectores que desde mañana, las cartas de la correspondencia pública deben de llevar un sello de cinco céntimos además del de quince que se viene empleando hoy.

Por orden de la Alcaldía, se ha fijado hoy en los sitios de costumbre el siguiente aviso que entraña verdadero interés é importancia:

«Decretada por las Cortes y sancionada por S. M. la ley de Presupuestos que ha de regir en el año económico de 1898-99, se modifica el recargo transitorio de 2 por 100 que se ha venido cobrando, elevándose al 10 por 100, pero solamente en las especies que gravan el Impuesto general de Consumos y especial sobre la sal y en la cuota que corresponde al Tesoro.

Sin que el ayuntamiento por su parte altere en lo más mínimo dicho impuesto hasta el día conocido sobre diferentes artículos que comprenden las tarifas de dicho impuesto.

Desde el día de mañana y durante el año económico expresado, la Administración de Consumos y fletatos de esta capital se hallan autorizados para cobrar dicho recargo en lo que se refiere tan solo á la cuota del Tesoro.

Las especies existentes en las tiendas y establecimientos públicos de venta, al hacerse los aforos no adeudarán expresado recargo.

Zamora 30 de Junio de 1898.—El Alcalde, *Ramón Ruiz-Zorrilla*»

Entre los forasteros que llegaron á esta capital atraídos por la corrida celebrada ayer en nuestro circo taurino, figuran algunos redactores de la prensa salmantina, los cuales regresaron á sus casas en el tren correo de la madrugada de hoy.

Hace muy pocos días que se halla en nuestra capital, de regreso de la Corte, donde ha pasado una larga temporada, la distinguida señora doña Matilde Merchán, viuda de Peñalosa.

Transcurrido que sea el verano, se nos dice que tiene el proyecto de vivir en Toledo, todo el tiempo que duren los estudios de su hijo Rodrigo en aquella Academia militar.

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo don Germán Avedillo Juárez, gobernador de Cáceres. La prensa de esos días viene indicando su nombre para ocupar el gobierno de Zaragoza, y no nos sorprende que vacante aquel cargo, le haya sido ofrecido.

Nos alegraríamos se confirmaran las noticias circuladas, aunque mejor quisiéramos que viviera entre nosotros, por el afecto y cariño que le profesamos.

Entre las muchas bellas que concurrieron anoche á la reunión que tuvo lugar en los salones del Circulo de la calle de Santa Clara, tuvimos el gusto de ver á las tres hijas del señor Fuenmayor, Gobernador civil de esta provincia, que aumentaron con su presencia el atractivo

de aquél precioso ramillete de encantadoras jóvenes.

A última hora nos dice nuestro respetable amigo don Fabriciano Cid, presidente de la Diputación provincial, que ha quedado firmado con la empresa de consumos para establecer el *derecho módico* sobre las harinas y trigos que se introduzcan en esta capital.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 30 (1,50 t.)

Lotería nacional.

En el sorteo celebrado hoy, han correspondido los primeros premios á los siguientes números:

Premio mayor al 30 382 en Madrid, segundo, al 44 862; tercero, 8.975 y siguientes á los números 16.408, 34.532, 22 374, 29.562, 195, 41.295, 16.250, 17.088 y 18.792.

Madrid 30 (2 t.)

Las provincias vascas.

Se reciben telegramas de las provincias vascongadas en los que se da cuenta de haberse celebrado numerosas reuniones en todas aquellas provincias para tomar acuerdos sobre el asunto de tributación.

Parece que la resolución unánime de aquellas corporaciones provinciales, es oponerse al aumento de la tributación acordada por el Gobierno.

Se manifiestan conformes con subvenir á los gastos de la guerra, pero no aceptan los recargos acordados por estimarlos ruinosos para el país.

Madrid 30 (2,20 t.)

Corrientes de paz.

Acentúanse de manera muy insistente los rumores de paz entre España y los Estados Unidos.

Hoy ha sido y sigue siendo el asunto del día en todos los círculos políticos y centros donde acude la gente.

Madrid 30 (2,50 t.)

Consejo de ministros.

Se ha celebrado Consejo bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente.

Los asuntos tratados carecen de interés, si bien se dice que se ha dado cuenta de algún telegrama favorable á las armas españolas en Cuba.

He intentado enterarme por algún ministro, pero niegan importancia á la noticia.

Madrid 30 (3 t.)

Telegramas favorables.

En las redacciones de los periódicos se han recibido telegramas de Jamaica que contienen gratas noticias de nuestra campaña en Cuba.

Los despachos á que me refiero y que estimo dignos de crédito, anuncian diferentes hechos de armas favorables para España.

He procurado comprobar estas noticias con las oficiales y en los centros á que he acudido me dicen que ignoran hasta el momento las de referencia.

Sánchez Ortiz.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotografo, Rototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromo y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

LA IMPERIAL
Gran Zapatería de JOSE FUENTES,
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción.

Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

L' UNION

Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828. Establecida en Paris, 15, Rue de la Banque. Reconocida en España por Real Orden y sometida á su legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos. 86.718.905
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896.
Francos. 15.986.763.085
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.
Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantías de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetileno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.
Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 16.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

PAPELES PINTADOS

DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872

Droguería general DEL LICENCIADO EN FARMACIA JOSE GARCIA CAPELO (antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases. Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante. PARA LOS VITICULTORES.—Sulfato de cobre puro para combatir el Mildew, Azufre sublimado para el oídio á precios más baratos que en ninguna otra de la población.

RUA 18, frente á la calle de Alfonso XII. ZAMORA

DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martínez. SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de azufre flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras y todo lo concerniente á la sección de Droguería Medicinal en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc. etc., á precios económicos.

LA RUBIA
FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS
Y TIENDA DE VINOS
DE
JOSE NIETO
SAN ANDRES 10.—ZAMORA

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los dias excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	>	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.